

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n° 98

Mardi 19 novembre 2019.

Nombre de personnes présentes : 10

THEMES PROPOSES :

- La censure et l'auto-censure
- Le mauvais goût
- Indépendance et clochardisation

Thème retenu : **Le mauvais goût**

Points principaux évoqués :

- Définition du mauvais goût : qui montre peu d'élégance, de raffinement, qui est contraire au bon goût
- Le mauvais goût est différent selon les époques, dépend des standards, est totalement subjectif
- Le mauvais goût est fluctuant ; il peut être un effet de mode, de changement de codes (Cf. audiovisuel, publicité...)
- Le mauvais goût peut être amené par des diktats imposés par une majorité
- Le mauvais goût peut être imposé par certains du fait de leurs grands moyens pécuniaires, du désir d'étaler leur richesse de façon ostentatoire
- Le mauvais goût peut se trouver dans une certaine uniformité (lotissements)
- Le mauvais goût peut se révéler par une absence d'harmonie (vêtements, véhicules...)
- Le mauvais goût peut se ressentir comme une pulsion, être émotionnel sans être rationnel
- Le mauvais goût est soumis à controverses en architecture (Centre Pompidou, la Pyramide du Louvre, les colonnes de Buren...) et dans l'art (Jeff Koons, Marcel Duchamp : Fontaine (urinoir) 1917...), qui peut, par ailleurs, être considéré comme un placement financier
- Le bon goût traverse les siècles à l'aide de constantes : nombre d'or dans certains édifices, l'Homme de Vitruve (dessin de Léonard de Vinci vers 1490)
- Les nouvelles technologies peuvent amener un regard différent sur le bon ou le mauvais goût : le laser par exemple
- A noter que ce qui est nouveau choque et peut être qualifié de mauvais goût
- Le mauvais goût peut être présent dans l'humour pas toujours compris selon le pays, l'éducation. Il est mal supporté par les personnes visées, sauf si ces dernières l'appliquent à elles-mêmes (autodérision)
- Le mauvais goût peut être ressenti si vécu dans un pays qui possède une éducation différente : rôtis après un bon repas pour montrer sa satisfaction, etc...
- Le mauvais goût est dans une tenue non adaptée à un pays ou à un environnement
- Mauvais goût ressenti par l'usage de moyens de communication actuels non appropriés (rupture de relation amoureuse ou amicale par sms)
- Le mauvais goût peut être dans des paroles qui ne conviennent pas ; des paroles insultantes (supporters de footballeurs).